
ANNONCES : 
CLUB des 4/11 ans : tous les mercredis de 14h à 16h30 dès le
20 septembre.
CLAP'S  (12-16 ans) et Jeunes (>15 ans) : dates à définir.  
Culte en commun à La Madeleine : dimanche 01 octobre - 
2, Clos St-Vital. (pas de culte au 48, rue l’Abbé Lemire).
Constitution de l’association 1901, dim. 08 octobre à 15h. 
Lundi 09 octobre : étude avec les frères à 19h30.
Dimanche 05 novembre à 16h30 : évangélisation avec
l’assemblée Péruvienne.

Ce nouveau numéro du Bulletin de liaison paraît par la
grâce de Dieu. Il en sera toujours ainsi. Au mois de juin
nous avons manqué sa parution. La grâce de Dieu était à
l’œuvre envers nous d’une autre manière, car il est toujours
fidèle. Nous n’abusons pas de la grâce divine mais nous en
avons profondément besoin dans nos vies personnelles
comme dans notre engagement communautaire. Appuyons-
nous tous fermement sur cette grâce pour avancer et nous
améliorer.

PAR LA GRÂCE DE DIEULES ARTICLES À LA
UNE DE CE MOIS-CI  :
- Par la Grâce de Dieu
- Annonces
- La joie du ciel.
- Témoignage : Roxanne
- Histoire vraie : la CMM
- Logiciel de la foi : le fils de
Dieu.
- L’armure du Chrétien
- Livre du mois : face à la dépression
- Retour sur les camps Elim.

TÉMOINS DE JÉSUS-CHRIST
ÉGLISE CHRÉTIENNE ÉVANGÉLIQUE "ELIM" 
48,  rue de l 'abbé Lemire -  59130 LAMBERSART 

Tél . :  09 83 82 56 36 /  03 20 51 26 56 
courriel  :  centre .e l im@dbmail .com /  s i te  :  www.foyer-evangel ique-el im.com

B U L L E T I N  D E  L I A I S O N  N S  N ° 9 1
 S E P T E M B R E / O C T O B R E  2 0 2 3

À  L'OEUVRE :
Région Lilloise : 
L'Oasis du Cœur : sur R.P.L.99 (FM ou DAB+), 

le dimanche de 7h à 8h. 
Culte : le dimanche à 10h00
Etude biblique : jeudi à 14h30, reprise le 20 septembre.
Réunion de prière : vendredi à 18h30
Mamans en prière : 1er samedi du mois à 9h.
Aide Alimentaire :
Inscriptions le 06 octobre de 14h à 17h. 
Distributions les : 13 et 20 octobre, 10 et 17 novembre.
Vestiaire et Bric à Brac : samedi 30 septembre de 14h à 16h.

“Par la grâce de Dieu je suis ce que je suis, et sa grâce envers moi n'a pas été vaine ;
loin de là, j'ai travaillé plus qu'eux tous, non pas moi toutefois, mais la grâce de Dieu
qui est avec moi” (1 Corinthiens 15:10).



LA JOIE DU CIEL.
Chers amis lecteurs, membres de notre Assemblée
chrétienne ou connaissances plus ou moins proches,
nous vous aimons en Jésus-Christ et tenons à vous
rappeler le message du salut, qui est LA JOIE DU
CIEL.
En effet, si nous professons la foi au Fils de Dieu et
si nous nous assemblons en son nom, c’est à cause
du salut de Dieu. Nous avons reçu, nous prêchons et
nous persévérons dans LE SALUT DE DIEU.
J’insiste sur le salut de Dieu, car le salut est une
affaire divine. Dieu s’est fait connaître à nous
comme Créateur et Sauveur.
Le Seigneur disait anciennement : « Car je suis
l’Eternel, ton Dieu, le Saint d’Israël, ton Sauveur »
Es.43 :3. Cette proclamation est ainsi complétée : 
« C’est moi, moi qui suis l’Eternel, et à part moi il
n’y a pas de sauveur », id v.11. Dans ces paroles du
Seigneur nous trouvons une double affirmation :
1) Israël a eu besoin d’un sauveur.
2) L’Eternel est le seul à avoir pu le sauver.
Dans l’évangile, Jésus se présente à nous de la
même façon. En Luc 15, il apparait successivement
comme :
-un berger qui retrouve sa brebis perdue,
-une ménagère qui retrouve une pièce qu’elle avait
perdue,
-un père qui accueille son fils qui s’était perdu.
Nous sommes la brebis, la pièce ou le fils perdus. Et
dans tous les cas, le ciel se réjouit lorsque nous
sommes retrouvés pour Dieu ; car c’est à Dieu que
nous appartenons dès le commencement.
Dans le cas de la brebis, Jésus conclut : « De même,
je vous le dis, il y aura plus de joie dans le ciel
pour un seul pécheur qui se repent que pour 99
justes qui n’ont pas besoin de repentance ».
Dans le cas de la pièce : « De même, je vous le dis,
il y a de la joie devant les anges de Dieu pour un
seul pécheur qui se repent ».
Les deux paraboles insistent sur la recherche intense
qui a précédé les retrouvailles ; le berger ou la
femme se sont lancés à corps perdu dans la
recherche. C’est l’attitude divine. Dieu nous
cherche et vient se révéler à nous quand il nous voit
perdus. C’est tout le ministère de Jésus lorsqu’il
était sur la terre déjà, et maintenant qu’il opère
depuis le ciel par le Saint-Esprit.

Mais à la différence d’une brebis ou d’une pièce
nous avons une âme : notre salut se produit lorsque
notre âme est gagnée par la parole de Dieu, qui
provoque la prise de conscience de nos péchés et,
de là, ce que Jésus appelle LA REPENTANCE.
Dès votre prise de conscience et les premiers
balbutiements de votre langue, les anges de Dieu
sont dans une immense joie, car ils savent à quel
point vous êtes précieux aux yeux du Seigneur.
Dieu, le Père, lui-même est dans une pleine joie
lorsque votre retour est avéré. C’est ce qui apparaît
dans la troisième parabole, celle du fils perdu, ce
fils qui s’est éloigné et a dilapidé son héritage mais
qui surmonte son désespoir pour retourner tout
contrit vers son père aimant : celui-ci ne saurait lui
refuser une place d’employé ! Le Père voulait bien
plus pour lui ; il l’attendait en scrutant l’horizon, il
se précipite à la rencontre de son fils et organise
une fête des retrouvailles. À la protestation du frère
ainé le père réplique : « il fallait bien s’égayer et
se réjouir parce que ton frère qui voici était mort
et qu’il est revenu à la vie, parce qu’il était perdu
et qu’il est retrouvé ».
Ainsi est la joie de Dieu… et de celui qui se repent.
Au chapitre 19 du même évangile, ce n’est plus une
parabole mais un récit, celui de Zachée, un
collecteur d’impôts pas au clair dans sa conscience.
Il s’arrange pour entrevoir Jésus lors de son
passage mais Jésus l’a repéré, il s’invite chez lui et
c’est la joie qui s’impose, joie d’accueillir le
Seigneur, joie de donner de ses biens, joie de la
restitution de biens mal acquis ! Et Jésus dit : « Le
salut est entré aujourd’hui dans cette maison,
parce que celui-ci est aussi un fils d’Abraham. Car
le Fils de l’homme est venu chercher et sauver ce
qui était perdu ».
Avez-vous expérimenté la joie des fils et des filles
d’Abraham ? Y a-t-il parmi les lecteurs des fils ou
des filles d’Abraham qui s’ignorent ? Quel est le
lien entre nous et Abraham comme père ? : La foi
dans le salut de Dieu et le changement total de vie
suite à son appel. N’est-il pas temps pour vous de
surmonter vos culpabilités pour aller apercevoir
Jésus là où il est annoncé… et de le recevoir avec
joie à sa première sollicitation d’être accueilli chez
vous?                                                               J.P       



Certaines personnes connaissent mon histoire en partie. J’ai eu une éducation chrétienne par
mon grand-père, qui a mis sa vie, son talent d’artiste peintre, de côté et a tout abandonné
pour ce qu’il a compris de plus important. Certaines personnes courent après l’argent, le
talent, lui nous a laissé un héritage qui est pour moi le plus important et je voudrais
aujourd’hui le transmettre à mon fils.
Je pourrais parler de toutes les épreuves que j’ai traversées. Malgré toute cette connaissance
qu’on m’a transmise, certaines épreuves nous font douter. Heureusement Dieu travaille dans
nos cœurs, avec tout son amour et sa bienveillance, et nous revenons à cet héritage, car grâce
à Dieu notre grand-père nous a laissé le plus beau des enseignements, auquel nous pouvons
nous rattacher et qui revient aussi dans les plus grosses épreuves de la vie.
J’ai été très malade, deux ans au lit sous morphine, sans plus savoir marcher. Ce sont des
mots pour certains, mais quand on a traversé ça c’est autre chose. Un jour un médecin m’a
dit que je ne remarcherai pas et que je n’aurai pas d’enfant. Il était catégorique. Je ne le
savais pas encore mais j’étais enceinte d’une semaine. Je pense que Dieu a des projets pour
nous, d’espérance et non de malheur, et je pense que Dieu par sa miséricorde savait que de me
donner un enfant c’était le seul moyen de me faire remarcher, me remplir de bonheur après
toute cette souffrance. J’ai été sous morphine plus de 2 ans, dont ma grossesse. Quand les
médecins m’ont suivie, ils m’ont dit que le petit aurait besoin d’être sevré à sa naissance ; ils
avaient commandé du sirop de morphine pour lui. Et encore là, le Seigneur a agi : Edouard
n’a eu aucun problème de sevrage parce que le Seigneur veillait sur lui.
Edouard va avoir deux ans le mois prochain. Je l’ai présenté un peu tard, mais dès que j’ai
su que j’étais enceinte j’ai prié pour lui. Je sais que le Seigneur l’a protégé dès le début et
qu’il continue de le faire : « Je veux te remercier Seigneur de ce que tu fais constamment
pour nous. J’ai remis Edouard dans tes bras, à tes côtés, ton fils, mon fils que tu m’as donné
par ta grâce. Qu’il puisse comprendre l’amour que tu nous donnes, les sacrifices que tu as
fait pour nous. Qu’il sache que dans ce monde l’amour véritable c’est le tien, que seul toi tu
pourras le protéger. Qu’il apprenne à se confier en toi pour que tu le gardes tout au long du
chemin que sera sa vie. Pour qu’il puisse s’éloigner des mauvais chemins, des mauvaises
fréquentations. Qu’il marche avec sagesse. Qu’il puisse avoir les yeux ouverts sur les
mauvaises choses de la vie et s’en tenir éloigné. Car tu es le guide de notre vie. Qu’il puisse
tout remettre dans la prière, s’il a peur, s’il a mal au cœur, s’il doit prendre des décisions ; et
surtout qu’il te remercie chaque jour pour ce que tu as fait pour lui et continuera à faire.
Qu’il soit conscient qu’il n’y a que toi qui veille sur nous, qui nous protège. Merci pour tout
ce que tu nous donnes, veille sur nous jour après jour. Gloire à toi, Seigneur ! AMEN ! »

Le Fils de Dieu.
Il est le plus grand mystère et la
plus haute révélation biblique.
Il est de toute éternité mais appa-
rait véritablement par l’évangile :
« Au commencement était la
Parole… et la Parole a été faite
chair et elle a habité parmi nous,
pleine de grâce et de vérité, et
nous avons contemplé sa gloire,
une gloire comme la gloire du Fils
unique venu du Père » Jn 1:14.
L’apparition du Fils de Dieu fut la
conclusion du processus de
révélation divine :
« Après avoir à plusieurs reprises
et de plusieurs manières parlé à
nos pères par les prophètes, Dieu,
dans ces derniers temps, nous a
parlé par le Fils, qu’il a établi
héritier de toutes choses et par
lequel il a aussi créé le monde »
Hé.1:1-2.
La personne du Fils de Dieu, sa
dimension, son œuvre sont à
découvrir par tout homme avec un
énorme enjeu, car peut survenir :
- L’incompréhension, telle celle
des religieux juifs : « …il doit
mourir, parce qu’il s’est fait Fils
de Dieu » Jn 18 :7, ou :
- La foi, telle celle de l’aveugle
guéri : « Crois-tu au Fils de Dieu ?
(question posée par Jésus) – Et qui
est-il, Seigneur, afin que je croie
en lui ? – Tu l’as vu, et celui qui te
parle, c’est lui. – Je crois,
Seigneur. » « Et il adora. » Jn 9
:35-38                                       J.P

Dans le logiciel de la FOITémoignage, 
de Roxanne Lynch, lors de la présentation à Dieu de son garçon Edouard (14/05/23).

{La CMM, Union Chrétienne
d’Evangélisation. Sa Mission :
« Servir l’Église en propa-
geant au travers de la page
imprimée le message et
l’influence de l’Évangile dans
chaque maison de chaque pays
du monde ».}
Ci-contre : un extrait de la lettre
d’accompagnement (juillet 23)
des « minutes qui changent le
monde », dépliant avec sujets de
prière quotidiens. 

Histoire vraie :
Nous sommes au Brésil, dans la partie la plus éloignée des grandes populations
urbaines. La nuit tombe sur le bord du fleuve Amazone.
Un enfant de 8 ans est là depuis plusieurs heures ; il attend le bateau de la CMM.
A peine le bateau accosté, Daniel se lève sans hésitation et s’approche de Léonardo,
le chef d’équipe. Fier et droit, Daniel tend son enveloppe avec une patiente attente.
Surpris, à cause de la fatigue du voyage, l’Agent CMM met plusieurs minutes à
l’ouvrir et en sort une poignée de billets de banque.
- « Ce sont toutes mes économies ! » Dit Daniel avec détermination.
Alors Léonardo questionne, et Daniel révèle que ces quelques cruzeiros brésiliens
sont le fruit de l’imagination du jeune garçon passionné par l’évangélisation
pionnière. Il apprend aussi que Daniel est issu d’une famille très pauvre…
- « J’ai trouvé le moyen de participer aux efforts de l’Eglise de mes 
parents pour vous soutenir, en récoltant puis en vendant toutes les boîtes à
œufs que j’ai pu ! »
Les larmes aux yeux, Léonardo et ses compagnons embrassèrent Daniel et
l’assurèrent que l’intégralité de la somme serait affectée à la précieuse littérature
destinée aux nombreux villages éloignés de tout témoignage chrétien. 
– « Pour la première fois de leur vie, ils pourront saisir l’Amour de Dieu et leur salut
: Tu seras des nôtres par ton offrande et la prière ».
- « Alors, dès maintenant, je vendrai encore plus de boîtes à œufs. Ainsi, vous aurez
très vite d’autres enveloppes… accompagnées de ma prière ! »

Ce n’est pas l’importance du don qui compte, mais l’intensité d’un bon cœur
consacré au Seigneur qui a de la valeur. Et c’est le miracle de l’action de Dieu. 



Le livre du moisl’armure du chrétien.

De nombreuses thérapies sont proposées
aujourd’hui pour tenter de guérir la
dépression : narcotiques, psychothérapies,
électrothérapies.
Ces aides peuvent s’avérer utiles, mais
elles restent insuffisantes parce qu’elles
n’agissent que sur certaines composantes
de l’être humain : sa dimension physique,
sa dimension émotionnelle et sa di-
mension intellectuelle.
Or l’homme est aussi un être profon-
dément spirituel. Le nier est un obstacle à
la guérison totale parce que c’est de cette
dimension-là que tout découle. En effet,
elle dirige nos pensées, lesquelles agissent
sur notre centre émotionnel qui, à son
tour, entraine une réaction physique.
Ainsi « toute thérapeutique qui ne
contient pas un remède pour sa nature
spirituelle ne peut qu’apporter un résultat
médiocre ».
Sans vie spirituelle, l’homme est séparé de
Dieu, vide de la puissance nécessaire pour
faire face à ses problèmes et dominer les
éléments vulnérables de sa personnalité.
Jésus-Christ est la solution choisie par
Dieu pour combler ce vide qui existe en
tout être humain. Celui qui l’accepte naît à
la vie spirituelle et reçoit une force
nouvelle capable d’affronter les difficultés
de l’existence, y compris la dépression.
Dans une optique résolument biblique,
l’auteur de ce livre nous aide à laisser
Christ régner sur le trône de nos pensées
pour recevoir de lui ce qu’il a acquis pour
nous : le pardon, la paix, la joie, une raison
d’être et la confiance.
Par son éclairage et ses conseils, il sou-
haite nous « apprendre à vivre victorieu-
sement malgré les hauts et les bas de
notre vie psychique ».
Parce que la dépression survient généra-
lement lors de moments de faiblesse
spirituelle, il nous aide à en comprendre
les causes et les principaux déclencheurs.
Il analyse la place de la colère et de la pitié
de soi dans le syndrome dépressif, le rôle
du conscient et du subconscient, celui de
notre caractère et de notre environnement
immédiat.
Sous la forme de 10 étapes, il propose des
remèdes bibliques à appliquer et des
mesures préventives efficaces à adopter
dès l’apparition des premiers symptômes,
pour contrer les mécanismes qui
aggraveraient notre état.
Il met en lumière ce que nous avons à
confesser devant Dieu tout autant que les
promesses qui s’adressent à ceux qui se
tournent vers Lui.
En appliquant ces principes, Christ
conduira notre vie, renouvellera nos
pensées et nous affranchira : « une vie
dirigée par Jésus-Christ vaincra sûrement
la dépression».                                                  M.D                

Ce livre est disponible à la bibliothèque.

Etre chrétien n'est pas seulement d'avoir foi. Etre chrétien c'est prendre conscience que
nous sommes enfant de Dieu et de le mettre en 1er dans chacun de nos pas.

C'est lui remettre sa vie et son cœur et lui faire confiance quels que soient les
circonstances de la vie.

Mais nous sommes appelés également à combattre, à se battre , à lutter, à persévérer
contre l'ennemi.
Oui, nous devons nous armer.

Il ne s’agit pas de lutter physiquement mais spirituellement. Cet ennemi n'est pas l'homme
mais bien les forces du mal qui œuvrent dans l'ombre pour faire tomber un grand nombre
d'humains et même de nos frères chrétiens.

Face à la réalité de la guerre spirituelle, Paul nous a laissé certaines instructions afin que
nous soyons prêts pour la confrontation inévitable avec les forces des ténèbres. 

Ephésiens 6 v.14-17, l'armure spirituelle est détaillée ainsi :

14 Tenez donc ferme : ayez à vos reins la vérité pour ceinture ; revêtez la cuirasse de la
justice ;
15 mettez pour chaussures à vos pieds le zèle que donne l'Évangile de paix ;
16 prenez par-dessus tout cela le bouclier de la foi, avec lequel vous pourrez éteindre tous
les traits enflammés du malin ;
17 prenez aussi le casque du salut, et l'Epée de l'Esprit, qui est la parole de Dieu.

Les soldats romains étant omniprésents dans tout l’empire, c’est leur équipement qui
semble servir de modèle à Paul. D’ailleurs l’apôtre lui-même, au moment où il rédige la
lettre aux Ephésiens, est en résidence surveillée à Rome dans les années 61-62, donc sous
la garde d’au moins un soldat (Cf. Ac 28.16). Bien sûr, si ce texte avait été écrit au 21ème
siècle, et non au 1er siècle de notre ère, la description de l’armure aurait été différente.

Dieu en parle pour nous rappeler qui il est.
Es 47.4 le désigne en ces termes : Notre rédempteur, c'est celui qui s'appelle l'Éternel des
armées. Un des noms de Dieu est Yahvé-Sabaoth que notre Bible traduit par l'Éternel des
armées.
Es 59.17 le décrit de la façon suivante : Il se revêt de la justice comme d'une cuirasse, Et il
met sur sa tête le casque du salut… 

Ce qu’Esaïe a présenté sommairement, Paul l’a davantage détaillé, car il ne se limite pas à
la cuirasse et au casque, il parle également des autres pièces de l’armure, car nous pouvons
voir qu’elle est complète dans la description de l’apôtre : elle va de la tête aux pieds. Cela
signifie que le Seigneur a donné tout ce dont nous avons besoin pour faire face à nos
adversaires.

Remarque : les premiers mots : "tenez donc ferme" : cela parle de notre position de
défense victorieuse.

Transmis par B.U.


